



Journal de La Tour du Bost

N° 182

AOÛT-SEPTEMBRE

Meauce

Maintenant que nous sommes revenus de vacances, une partie de l'équipe s'est délocalisée pendant une semaine sur le chantier du pigeonnier de Meauce pour venir en renfort. En effet, dans un but d'économie de carburant, l'équipe a campé sur place. L'objectif était de mettre en place les portes, l'échelle intérieure et commencer l'habillage du lanterneau. Aidé de nos collègues de Meauce, nous avons commencé par nettoyer les trous des gonds avant leur mise en place par scellement. Pendant ce temps, d'autres ont mis en place les ferrures et les ont fixé avec des clous forgés. Pour ce travail, nous devons chauffer les clous au rouge

dans notre petite forge portable. Une fois à bonne température, nous devons vite les clouer dans la porte. Cette technique permet d'enfoncer le clou plus facilement et de ne pas éclater le bois. Lorsqu'il a entièrement traversé la porte, nous tordons la pointe ressortie à 90° de manière à former une agrafe que nous rabattons ensuite assurant une bonne fixation. Nous avons procédé de la même façon pour fixer les poignées et les éléments forgés sous l'œil curieux et admiratif de M. Mignon, le propriétaire. Pour le mât de l'échelle, nous l'avons passé par la porte. Un palan au sommet du pigeonnier a permis de le hisser à travers l'ocu-

lus. Les traverses posées en croix sur la muralière permettent d'emboîter l'extrémité supérieure du mât, et celle du bas vient se poser dans le trou de la pierre que nous avons taillée. Tout l'ensemble tourne et permet d'accéder aux différents nids. En parallèle, une autre équipe a étudié comment habiller le sommet arrondi du lanterneau de manière à avoir un bel aspect esthétique. Nous avons cloué une double couche de voliges en peuplier de faible épaisseur puis nous avons façonné des liteaux pour donner un aspect arrondi à l'ensemble. Une fois ces étapes réalisées, nous avons commencé la pose des bardeaux de châtaigner.

Lettre d'information
du chantier d'insertion



Lavoir de Drevin

Maintenant que la mairie de Saint-Pierre-de-Varennes nous a trouvé les pierres manquantes, nous avons pu mettre en place les derniers rangs de pierres pour terminer le mur. Il nous a fallu faire un gros tri de parement dans les pierres livrées en tas. Il ne nous reste plus qu'à attendre la livraison du gravier par la commune qui viendra embellir cet endroit.



Lavoir de Saint Boil

La restauration d'un nouveau lavoir nous a été confiée. Construit en briques rouges dans les années 1880 et couvert au 20ème siècle, il fut édifié avec des matériaux locaux puisque les pierres ont été extraites de la carrière de Laives. Il nous a fallu le dégager de la végétation, vider et nettoyer les bassins intérieur et extérieur, gratter les joints de pierre à l'intérieur avant l'application d'un nouveau mortier coloré de chaux et de sable.



TREMLIN
Homme et Patrimoine

TREMLIN Homme et Patrimoine

Espace Revermont

Hameau Médiéval de Brancion

71700 MARTAILLY-LES-BRANCION

Tél. : 03 85 32 90 30

tremplinhp@tremplinhp.com

<http://www.tremplinhp.com>

<http://www.tourdubost.com>

<https://fr-fr.facebook.com/tremplinhp>



Avec le concours de

